



# Las universidades públicas fortalecen la rendición de cuentas y la transparencia

**CAROLINA GÓMEZ MENA**

ENVIADA  
LA PAZ, BCS

Para fortalecer la rendición de cuentas, transparencia y mejoramiento de procesos, así como la capacitación y formación de cuadros profesionales en materia de combate a la corrupción, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), el Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), la Comisión de Transparencia y Anticorrupción de la Cámara de Diputados, la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California Sur y la Universidad Autónoma de Baja California Sur signaron un convenio de colaboración.

Luis González Placencia, secretario general de la Anuies, dijo a *La Jornada* que la expectativa es que las 200 universidades públicas estatales adheridas a la agrupación

signen en los próximos meses el acuerdo.

El titular del organismo ha puesto especial interés en el ejercicio de la transparencia en las instituciones de educación superior y señaló que este instrumento servirá para evitar situaciones como las detectadas al concluir el sexenio de Enrique Peña Nieto (2012-2018), cuando unas 14 universidades estatales y politécnicos se vieron involucrados en el desvío de 5 mil millones de pesos en la contratación de servicios simulados, que involucraron a las secretarías de Desarrollo Social y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, cuando era titular Rosario Robles, ex funcionaria que fue absuelta. Dichos casos se judicializaron en la presidencia de Andrés Manuel López Obrador.

El ex rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo Gerardo Sosa fue detenido por operaciones financieras irregula-

res, pero su caso fue sobreesido.

En el Poliforo de la UABCS, González Placencia destacó que el combate efectivo a la corrupción requiere de la articulación de programas e iniciativas de las autoridades, así como la contribución de instituciones educativas que han estudiado el tema.

Dante Salgado, rector de la UABCS, expuso en entrevista que la corrupción ha sido un “problema histórico” en el país y destacó que “si no se genera una nueva cultura, es muy difícil que cambien hábitos aprendidos.”

Habló de la relevancia de que el convenio se multiplique a nivel nacional con la suma de otras casas de estudio e hizo hincapié en el correcto uso de recursos públicos.

Roberto Moreno Herrera, secretario técnico del SNA, destacó el papel primordial de los universitarios que desarrollan los programas y algoritmos con que trabajan los sistemas anticorrupción.